
Liveticker Jahreshauptversammlung 

des SV der Züchter Arabischer Trommeltauben 

25.09.2022 in Nidda/Hessen 

 
Guten Morgen zusammen, 

 

wir begrüßen aus Nidda alle anwesenden Mitglieder zur 

Jahreshauptversammlung des Sondervereins der Züchter Arabischer 

Trommeltauben. 

 

Unser 1.Vorsitzender Kurt Süselbeck entschuldigt sich aus dem 

Krankenhaus und wünscht der Versammlung einen guten Verlauf. 

 

Durch die Versammlung führt unser 2.Vorsitzender Benno Westphal und 

begrüßt die 17 anwesenden Zuchtfreunde. 

 

Unser SV-Mitglied Karl-Heinz Boll (10.09.2021) und unser damaliges 

Gründungsmitglied Hans-Hugo Siebel (27.01.2022) haben uns in den 

vergangenen Monaten verlassen.  

Zur Ehrung der Verstorbenen wurde eine Schweigeminute abgehalten. 

 

Den Araber-Express 2022 gibt Michael Helftewes vor Ort aus.  

Wenn möglich, soll unser Jahresheft auch an nicht anwesende Mitglieder 

mitgenommen werden. 

 

Es wird darauf hingewiesen, dass alle notwendigen 

Ausstellungsunterlagen zur anstehenden Schausaison im Express, auf der 

Homepage oder in den Fachmedien zu finden sind. 

 

Auf das Verlesen des JHV-Protokolls von 2021 wurde verzichtet, da es im 

Express abgedruckt ist. Das wurde einstimmig genehmigt. 

 

 

 

In den letzten Monaten haben 5 Zuchtfreunde um die Aufnahme in den 

SV gebeten. Sie wurden in einer Blockwahl einstimmig aufgenommen. 

Herzlich Willkommen! 

 



Damit beträgt der aktuelle Mitgliederstand zum heutigen Tag 132 

Mitglieder. 

 

Auf die Ehrung von erfolgreichen Mitgliedern und Züchtern wurde heute 

auf der JHV verzichtet. Die Ehrungen sollen im passenden Rahmen auf 

der HSS in Bocholt nachgeholt werden. 

 

Der Vorstand hat kurz, aber ausführlich über das vergangene SV-Jahr mit 

Vorstandssitzung, Telefonkonferenzen, Züchtertreffen und anderen 

Aktivitäten berichtet. 

 

Unser Kassierer Hubert Franke hat ausführlich über die Kassenlage 

berichtet. Der Kassenbestand ist, auch im Hinblick auf den Siegerring 

2023, sehr positiv. (Genaue Zahlen werde ich hier im Chat nicht nennen). 

 

Die Kasse wurde im Vorfeld von Steve Liebing und Steffen Gross geprüft. 

Die Kasse wurde vorbildlich geführt. Es sind keine Auffälligkeiten 

festgestellt worden. Der Kassierer sowie der komplette Vorstand wurden 

einstimmig entlastet. 

 

 

Unser Zuchtwart Sebastian Zumholte hat seine Berichte, wie immer, 

prägnant und ausführlich zum Besten gegeben. 

 



 

Die gestrige Jungtierbesprechung wurde nach vielen Jahren der 

Gruppenarbeit wieder im klassischen Format mit allen Mitgliedern an 

allen mitgebrachten Tieren durchgeführt. 

 

Am 30.07.2022 wurde bei Uwe Schneider eine PR- und SR-Schulung, auch 

mit Hinblick auf 2023 durchgeführt. 

 

Durch die SV-externen PR wurde neben dem SV-Ansatz auch einige tolle 

Hinweise von aussen herangetragen, die die Sichtweise auf unsere tolle 

Rasse aus einem anderen Blickwinkel beleuchten. 

 

 
 
 



 
 

 
 

 



 
 

Ausführliche Informationen hierzu findet Ihr auch im aktuellen Araber-

Express. 

 

 



Große Herausforderungen nach dem Siegerring 2023: 

 

 
 

 

 

 

WAHLEN: 

 

Als 2.Schriftführer wurde Frank Zeman bis 2025 bestätigt. Er hatte sich 

für die Versammlung (mit dem Zusatz wieder zu kandidieren) 

entschudigt. 

 

Michael Helftewes wurde als 2.Kassierer einstimmig bis 2025 bestätigt. 

 

Uwe Schneider bleibt als Jugendleiter bis 2025 im Amt. 

 

Ergänzungswahlen waren nicht nötig. Kassenprüfer werden nicht 

gewählt, sondern im Vorfeld der JHV unter den anwesenden Mitgliedern 

vor Ort "bestimmt". 

 

Anträge unter Punkt 8 sind nicht eingegangen. 

 



An der Werbeschau im österreichischen Tulln nehmen auch SV-Züchter 

aus Deutschland teil. 30 der 76 (in 9 Farbenschlägen) gemeldeten Araber 

kommen aus Deutschland. 

Vielen Dank an die Züchter, die diesen Aufwand (trotz Traced) auf sich 

nehmen. 

 

Zur HSS in Bocholt hat die Ausstellungsleitung in jüngster Vergangenheit 

über den Standort-Wechsel informiert.  

Die Bitte an die Teilnehmer, sich im Vorfeld noch einmal zu informieren. 

 

Als Preisrichter wurden 5 externe Preisrichter verpflichtet. Diese werden 

durch unsere gestandenen Sonderrichter unterstützt.  

Als Obman unserer Araber möchte unser Zuchtwart Sebastian Zumholte 

fungieren. 

 

 

 

 

Der Vorstand hofft, dass in diesem Jahr endlich wieder Großschauen 

stattfinden können.  

 

 
 

 



Auf den Sonderschauen werden unsere gestandenen Sonderrichter im 

Einsatz sein. Namen werden nach finaler Klärung mit der jeweiligen 

Ausstellungsleitungen (nach Meldeschluss) bekannt gegeben. 

Benno Westphal hat über die derzeitigen Schwierigkeiten der SR-

Einteilung auf den angeschlossenen Sonderschauen berichtet.  

Da mit den offenen Fragen zu Corona und Vogelgrippe alle Planungen mit 

den jeweilien Ausstellungsleitungen sehr kurzfristig erfolgen, ist eine 

Planungssicherheit nicht immer gegeben. 

 

Aus der Versammlung kommt die Frage: wer, wie und mit welchen 

Verpflichtungen den Status Sonderrichter tragen darf. 

Aus der Historie war die Notwendigkeit aus Mangel an Alternativen 

vorhanden, Sonderrichter zu benennen. Doch nun gibt es viele 

Preisrichter, die dem SV positiv zugetan sind und sich regelmäßig an SV-

Veranstaltungen beteiligen und sich kontinuierlich weiterbilden (lassen).  

 

Hier gibt es nun einen Auftrag an den Zuchtwart und Vorstand, dass 

Thema auf die Agenda zu setzen und auszuarbeiten. 

 

 

 

 

Ausblick auf die 22.HSS mit Goldenen Siegerring in Leipzig 2023. 

 

Sollte es wirklich in diesem Jahr wieder zu Absagen von Bundesschauen 

kommen, behält sich der SV vor, den Siegerring auf einen späteren 

Zeitpunkt verlegen zu lassen, damit wir die "Einmaligkeit" der 

Veranstaltung behalten können. 

 

Ein Konzept der Präsentation steht.  

Es soll eine Gartenlandschaft mit Volieren und einem Gartenhaus 

entstehen. 

 

Die genaue Planung kann noch nicht durchgeführt werden, da auch die 

AL in Leipzig nur von Jahr zu Jahr planen kann und will. 

 

 

 



Ein Hinweis an ALLE SV-Mitglieder:  

Diese Veranstaltung, egal in welchem Jahr, benötigt den Einsatz aller 

verfügbaren Mitglieder.  

Diese Präsentation ist nicht mit einer Handvoll Personen zu stemmen. 

Auf- sowie Abbau der Präsentation, Anwesenheit an den Ständen, 

Thekendienst... etc müssen bewältigt werden. 

 

Neben dem Wettbewerb zu Goldenen Siegerring wird der SV eine 

Verlosung von Zuchtpaaren bzw. Zuchtstämmen von Spitzenzüchtern 

verschiedener Rassegeflügelrassen bzw. Ziergeflügelarten verlosen. 

 

Alle gestifteten Stämmen/Paare kommen von bekannten 

Spitzenzüchtern wie Anna Jostmeier (Altrheiner Elsterenten), Stefan 

Albert (Deutsche Zwerghühner), Jürgen van Weyck (Amsterdamer 

Kröpfer), Peter Brauckmann (Arabische Trommeltauben), Gerhard Stähle 

(Felsentauben) u.v.m. 

 

 

Da wir in Leipzig unser 25jähriges SV-Jubiläum feiern, setzt 

sich die Verlosung aus 25 Stämmen / Paaren zusammen. 

 

Alle Paare, Stämme und Stifter werden auf unserer 

Homepage ab dem 

01.Oktober 2023  

tageweise (wie bei einem Adventskalender) 

bekanntgegeben! 

 
Alle gestifteten Tiere stammen aus der Zucht von 

Mitgliedern des SV der Züchter Arabischer Trommeltauben. 

 

Der Erlös dieser Verlosung geht zu 100% 

zugunsten der Deutschen Kinderkrebsstiftung! 
 

 

 



Der Festabend zum Siegerring soll in einer der umliegenden Gaststätten 

(in Nähe der Neuen Messe) stattfinden. Hier wird sich Uli Klapper 

umschauen. 

 

Die angedachte Sonderschau im Januar 2024 mit der Deutschen 

Trommelmeisterschaft und dem Farbenschlag des Jahres wird nach 

Versammlungsbeschluss am 2. Januarwochenende in 

Bauchfell/Thüringen stattfinden.  

 

Der Farbenschlag des Jahres wird dann SCHWARZ sein. 

 

2024 werden wir mit unserer Hauptsonderschau in Emden bei Zfd. Jens 

Tammen zu Gast sein. Weitere Infos dazu im Express. 

 

Bitte über die Veranstaltungen 2024/2025 im Express und aktuell auf der 

Homepage informieren. 

 

Die Jahrestagung 2023 findet wie geplant in Eltmann bei Familie Resch 

statt. Eine ausführliche Einladung findet ihr auch schon im Express. 

 

Die Jungtierbesprechung soll in einer Art Ausstellung mit sortierten 

Farbenschlägen durchgeführt werden. So kann dann wirklich 

zuchtstandsbezogen je Farbenschlag besprochen werden. 

 

Im Jahr 2024 werden wir uns mit unserer Jahrestagung mit JHV und 

Jungtierbesprechung im Raum Leipzig / Halle an der Saale treffen. 

Ausrichter ist Uli Klapper. 

 

Im Jahr 2025 richtet Sebastian Schmidt die Jahrestagung in Bochum aus. 

 

Auch Werbeschauen steht der SV offen gegenüber.  

Hier sind in den nächsten Jahren noch Termine offen. 

 

 

 

 



Züchtertreffen: 

Von Matthias Albert wurde angemerkt, dass die Idee und der Charakter 

des Züchtertreffen die ist:  

Im Namen des SV lädt ein oder mehrere Züchter zu EINEM schönen, 

ungezwungenen und unterhaltsamen Tag ein.  

Mehr muss es nicht sein. 

 

Es geht darum, die lange Zeit zwischen Ausstellungssaison und 

Jahrestagung zu überbrücken, um sich im Kreise Gleichgesinnter 

auszutauschen. 

 

Für 2024 haben Johnny und Roy für einen Tag nach Holland eingeladen. 

 

Da es keine weiteren Meldungen aus der Versammlung gibt, beschließt 

unser 2.Vorsitzender Benno Westphal um 12.40 Uhr die Versammlung 

und wünscht allen Teilnehmern einen guten Weg nach Hause. 

 

Live berichtet von Matthias Albert 

Ergänzungen und Korrekturen durch Kurt Süselbeck 


